



### Suchtprävention bei strahlendem Sonnenschein

140 Schüler und Schülerinnen beteiligten sich am Aktionstag | Alternativen zum Suchtmittelkonsum aufgezeigt

**Altmarkkreis Salzwedel, 27.06.2023:** Am gestrigen internationalen Tag gegen Drogenmissbrauch und unerlaubten Suchtstoffverkehr beteiligten sich mehr als 140 Schülerinnen und Schüler aus dem Salzwedeler Stadtgebiet an der Mitmachaktion auf dem Rathausturmplatz. Die Schülerinnen und Schüler, deren Altersstruktur von der 6. bis zur Berufsschulklasse reichte, konnten sich hier über Alternativen zum Suchtmittelkonsum informieren und diese Vorort erproben.



Bereits kurz vor neun strömten die ersten Klassen auf den Rathausturmplatz. Bald darauf bildete sich angesichts der heißen Temperaturen eine große Traube um die Bar mit alkoholfreien Cocktails des Mehrgenerationenhauses. Hier konnten sich die Schüler nicht nur erfrischen, sondern auch eine Rezeptsammlung und Infomaterial zur Auswirkung von Alkohol auf den Körper für zu Hause mitnehmen.

Für akustische Untermalung sorgte der Stand von Aktion Musik. Hier konnten die Besucher Akustik- und E-Gitarren, aber auch Trommel ausprobieren.

Kreativ wurde es sowohl am Stand der Druckwerkstatt als auch am Tisch des Schülerfreizeitentrums (SFZ). Bei den Mitarbeitenden der Druckwerkstatt konnten die Kinder und Jugendlichen eigene Botschaften drucken, aber auch Stoffbeutel mit dem eigens für den Aktionstag entworfenen Logo bedrucken. Das Logo konnte außerdem am Tisch des SFZ gestaltet und als Button gepresst zum Mitnehmen gefertigt werden. Besonders beeindruckend waren die sog. Rauschbrillen des Jugendschutzparcours, welche den Trägern einen Alkohol- oder Drogenrausch simulieren. Mit diesen konnten die Schüler einen Hindernisparcours absolvieren und im Anschluss mit den Mitarbeiterinnen des Jugendamtes das Erlebte reflektieren.

Immer wieder erschrocken wurden die Schüler von dem auf Stelzen herumlaufenden „Suchtgetier“. Dieses eigens für den Aktionstag gefertigte Kostüm der Hochstelzenläufer sorgte mit Riesen-Smartphone und eigenwilliger Frisur für Aufsehen. Nicht zu Letzt weil das Suchtgetier, Smombie like, auf sein Smartphone starrend über den Rathausturmplatz lief, ohne wahrzunehmen was rundherum geschieht.

Sportlich wurde es am Stand des Kreissportbundes, informativ und lecker direkt nebenan bei der AOK. Herr Franke sorgte außerdem mit frisch aufgeschnittenen Äpfeln für einen vitaminreichen Frishekick.

Am Stand des Paritätärs konnten die Schüler erfahren, dass die digitalen Medien nicht nur zum Konsumieren sondern auch zum Produzieren genutzt werden können. Mitreißende Beats und kreative Designs konnten hier direkt am Laptop produziert werden.

Über Beratungs- und Unterstützungsangebote im Altmarkkreis konnten sich die Kinder und Jugendlichen am Stand von Demokratie Leben informieren. Mit dem sozialen Familienwegweiser (<https://www.sofa-altmarkkreis.de/>) ist hier ein niedrigschwelliger Überblick über alle Beratungsangebote im Altmarkkreis geschaffen worden.

Aus Sicht der Akteure war der Aktionstag ein rundum gelungener Auftakt, der auch auf das Bestehen und die Arbeit des Facharbeitskreises für Suchtprävention aufmerksam machen wollte. Aus den Vorbereitungen des

Aktionstages sind zudem viele Ideen für weitere Veranstaltungen hervorgegangen, auf die sich Kinder und Jugendliche, aber auch die pädagogischen Fachkräfte freuen können.



**Altmarkkreis Salzwedel**  
**Büro des Landrates** | Pressestelle | Zimmer 310  
Karl-Marx-Straße 32  
29410 Salzwedel  
Tel.: 03901 840-309/308 | Fax: 03901 840-840  
[pressestelle@altmarkkreis-salzwedel.de](mailto:pressestelle@altmarkkreis-salzwedel.de) | [altmarkkreis-salzwedel.de](http://altmarkkreis-salzwedel.de)

